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Résumé 

 

Le manganèse est une impureté majeure qui doit être supprimé dans de nombreux 

procédés hydrométallurgiques et de certaines solutions de déchets qui sont des sources 

importantes de manganèse secondaires. 

Les principales méthodes de séparation comprennent la précipitation des sulfures et 

d'hydroxydes, l’échange d'ions, la flottation et l'extraction liquide-liquide ou extraction par 

solvant qui est le thème principal de la présente étude. 

Deux modèles ont été testés pour étudié ce système qui est : Mn
2+

- H2O- NH4SO4-

Cyanex302 (R2H2)-Kérozène. Le premier modèle consiste à raffiner progressivement les 

concentrations des espèces, etle secondemodèlepermet de déterminer la répartition des 

complexes en fonction de la concentration del’extractant, ensuite voir l’effet des trois 

facteurs sur le système (pH, concentration de l’extractant et le rapport de volume aqueuse 

et organique), en utilisant un plan d’expérience basé sur un modèle mathématique.    

Enfin, les résultatsobtenus par cette étude montrentque, les deux modèlesont été 

extrapolés et validés sur des données d’équilibre liquide-liquidelors de l’extraction. 
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Abstract 

 

Manganese is a major impurity that must be removed in many hydrometallurgical 

processes and certain waste solutions which are important secondary sources of 

manganese. 

The main separation methods include precipitation of sulfides and hydroxides, ion 

exchange, flotation and liquid-liquid extraction or solvent extraction that is the main theme 

of this study. 

Two models were tested to study this system: Mn
2+

- H2O- NH4SO4-Cyanex302 

(R2H2)-Kerosene. The first model is based to gradually refine the concentrations of species, 

and the second model is based to determine the distribution of complex function of the 

concentration of extractant then see the effect of three factors to the system (pH, 

concentration of the extractant and the ratio of aqueous and organic volume) using an 

experimental design based on a mathematical model. 

Finally, the results of this study show that both models have been extrapolated and 

validated on data from liquid-liquid equilibrium in the extraction. 
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